

## Costa Rica y Nicaragua inaugurarán el domingo EL II CAMPEONATO CENTROAMERICANO

Guatemala y Salvador efectuarán el encuentro estelar de esa misma tarde

Así lo comunica el delegado de la Federación Nacional don Enrique Riba en radiograma de ayer para ULTIMA HORA

Inaugurarse el domingo próximo y del Caribe que se lleva a cabo en el estadio de Florpetencias futbolísticas en disputa Blanca, en la capital del Salvador del II Campeonato Centroamericano. (Pasa a la pág OCHO)

## AUMENTO DEL PRESUPUESTO PARA LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA

Esta se dirigió a la secretaría de justicia haciendo una bien documentada exposición de la necesidad de ese aumento

El Corte Suprema de Justicia haciendo la intervención del poder se, dirigió hace algunos días a ejecutivo para lograr un aumento de la Secretaría de Justicia solici. (Pasa a la pág OCHO)



VON PAPEN

## FRANZ VON PAPEN, NUEVO MINISTRO DE RELACIONES DEL REICH

### EN LA INVASION DE LOS BALCANES PARTICIPARAN TROPAS RUSAS

### LANCIANO, CASOLI Y CASTELFRENTANO CAYERON EN PODER DEL 8º EJERCITO

### FORTALEZAS VOLANTES ATACARON EN PLENO DIA OBJETIVOS EN EUROPA OCUPADA

### CONTRA-OFENSIVA AL OESTE DE KIEV LANZARON LOS ALEMANES

### 13 MIL TONELADAS DE BOMBAS SOBRE EUROPA EN EL MES DE NOVIEMBRE

### BONGA, EN NUEVA GUINEA, OCUPADA POR FUERZAS NORTE-AMERICANAS

# Grupo de generales ofrece a los aliados derrocar a Hitler a cambio de una paz razonable

LA NOTICIA LA TRASMITIO A NUEVA YORK EL CORRESPONSAL EN LONDRES DE LA "NBC".—LA OFERTA FUE HECHA AL TIEMPO DEL REGRESO DE LOS MINISTROS DE RELACIONES EXTERIORES BRITANICO Y NORTEAMERICANO DE LA CONFERENCIA DE MOSCU.

EN UNA TIENDA DE CAMPAÑA, A LA SOMBRA DE LAS PIRAMIDES, Y EN UN LUGAR CASI A TIRO DE CAÑON DE EL ALAMEIN, SE REUNIERON ROOSEVELT, CHURCHILL Y CHIAN KAI SHEK.—ESPERASE QUE EN EL CURSO DE ESTA SEMANA SE EMITA UN COMUNICADO DANDO CUENTA DEL RESULTADO DE LA REUNION DE LOS JEFES DE GOBIERNO DE LAS CUATRO POTENCIAS.—AGENCIAS BRITANICAS Y NORTEAMERICANAS HAN HECHO YA ALGUNAS REFERENCIAS OFICIALES EN TORNO DE LA CONFERENCIA DE LA VICTORIA.

A 28 KILOMETROS DE PESCARA SE ENCUENTRA EN ESTOS MOMENTOS VANGUARDIAS INGLESAS.—COMBATE CALLEJERO EN LA LOCALIDAD FRANCESA DE RODEZ ENTRE TROPAS ALEMANAS Y FUERZAS CROATAS DE OCUPACION, CON UN SALDO DE 150 MUERTOS

## 5 MILLONES DE COLONES DE AUMENTO SA SERAN EXPORTADOS EL AÑO ENTRANTE

En el curso de este año, la exportación de madera de balsa alcanzó al millón de pies cúbicos

La industria de la balsa en Costa Rica insospechada importancia. En el curso de este año se han hecho exportaciones a los Estados Unidos por un millón de pies cúbicos. Y se calcula que en el curso del año entrante las exportaciones de madera de balsa lleguen a los cinco millones de pies cúbicos. Como se ve

el aumento será muy apreciable y deja entrever la importancia que poco a poco va tomando una explotación que hace unos años apenas si tenía vida

NUEVA YORK, 19, UP. — Un influyente grupo de generales alemanes ha ofrecido a los aliados derrocar a Hitler y a los nazis a cambio de condiciones de paz razonables, según una información del corresponsal de la NBC en Londres. La información dice que el diario "Daily Worker" anuncia de fuentes diplomáticas que "una oferta de carácter más detallada y positiva que todas las hechas hasta ahora fue formulada a las naciones unidas más o menos al tiempo del regreso de los ministros de relaciones exteriores británico y norteamer-

cano de la conferencia de Moscú. Una situación confusa, expresa luego, surge del hecho de que la oferta no promovido del gobierno alemán, sino de un grupo que propone emprender una acción contra el actual gobierno nazi".

LONDRES, 19, UP. — Una gran formación de aviones de bombardeo atravesó la costa sud-esterumbo al continente europeo poco después de las 090. La visibilidad en el canal de la Mancha era buena.

## REFORMAS A LA LEY DE ESQUILME

EN LA CAMARA PARLAMENTARIA SE TIENE LA IMPRESION DE QUE HABRA QUE INTRODUCIRLE ALGUNAS MODIFICACIONES

La secretaría de agricultura, cumpliendo órdenes del señor presidente Calderón Guardia en (Pasa a la pág OCHO)

## DESCUBIERTO UN FORMIDABLE ROBO A LA CIA. BANANERA

Cuando se trasladaban mercaderías de la oficina de la Merchandise a la oficina del Emanés, se notó de pronto la desaparición de una gran cantidad de herramientas

Esta mañana llegaron los primeros informes respecto a un formidable robo que contra la Compañía Bananera de Costa Rica fuera cometido hace algún tiempo, cuando se comenzaron a trasladar mercaderías de la (Pasa a la pág OCHO)

## Centenares de familias de agricultores se han beneficiado con el arreglo del PROBLEMA AZUCARERO

LA SOLUCION ADOPTADA ES JUSTA Y NO TIENEN NINGUN FUNDAMENTO EN LA REALIDAD LAS CRITICAS APASIONADAS QUE SE HAN HECHO CONTRA EL MISMO.—DE LOS FONDOS DE LA JUNTA DE LA CAÑA, PROCEDENTES DE CONTRIBUCIONES DE LOS INGENIOS, SE TOMARA LO NECESARIO PARA PAGAR EL AUMENTO DE PRECIOS DE LA CAÑA

LOS TRABAJADORES TAMBIEN SALDRAN BENEFICIADOS AL PROCEDERSE A UN REAJUSTE DE SALARIOS EN TODA LA INDUSTRIA CAÑERO-AZUCARERA.— EL GOBIERNO, QUE PROPUSO ESTA ACERTADA SOLUCION, MERECE LA GRATITUD DE LA PROVINCIA DE ALAJUELA, DICE EL DIPUTADO DON ABEL MORA, EN DECLARACIONES PARA "ULTIMA HORA"

El diputado don Abel Mora, en una breve conversación con uno de nuestros redactores, manifestó lo siguiente, refiriéndose al arreglo que se concertó en el problema del azúcar.

—La fórmula es magnífica y de manera especial, protege los (Pasa a la Página 8)

## PARA TURRIALBA SALIO EL SR. SECRETARIO DE AGRICULTURA

Va acompañado del diputado don Tomás Guardia y regresará esta tarde.—Visitarán la estación experimental del hule y las obras de construcción del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas

Se nos informó esta mañana con Mariano R. Montealegre, a en la Secretaría de Agricultura Turrialba en compañía del diputado del viaje del señor Secretario (PASA a la Pág. OCHO)

**FUERTE —  
APREHENSION  
DE LICOR**

Se realizó ayer en Grecia, en una casa particular

Se nos informó temprano del día que en la ciudad de Grecia había el resguardo realizado una fuerte aprehensión de licor, cuando se procedió al registro de una casa particular, propiedad de unos señores Vega Zamora.

El registro practicado reveló una gran cantidad de botellas conteniendo licor de contrabando, listo ya para la venta.

El asunto se puso en conocimiento del Alcalde del lugar, a fin de que se levante la respectiva sumaria.

**LA FIESTA DEL  
DOMINGO EN EL  
CLUB UNION**

Para despedir de su vida de solteros a la linda señorita Piedad Mendiola y a su prometido el joven don Carlos De la Espriella, sus amistades los festejarán con una suntuosa fiesta la noche del próximo domingo en el Club Unión.

**GRANDIOSA TOMBOLA  
EN LA CIUDADELA CALDERON MUÑOZ**

(ANTES SAN DIMAS, 200 Vs. AL SUR DE LA PULPERIA "EL PIPILO" - PLAZA GONZALEZ VIQUEZ  
**LOS DIAS SABADO 4 Y DOMINGO 5 DE DICIEMBRE A BENEFICIO DEL ARBOL DE NAVIDAD DE LOS NIÑOS DE ESTA CIUDADELA**

Exquisito servicio de cenas, atendido por distinguidas señoras y bellas señoritas de este lugar. — Gran variedad de juegos. — GRAN BAILE en el salón de la Cooperativa amenizado por una de las mejores orquestas de la capital, el domingo de 2 a 5 de la tarde. — RECREO por la Banda Militar de San José, bajo la experta dirección del Coronel don Roberto Cantillano el domingo a las 16 horas. **BAILES POPULARES EL SABADO EN LA NOCHE Y EL DOMINGO.** — La Banda Estudiantil será la alegría de la concurrencia con su variado repertorio de música moderna.  
*Música - Alegría - Variedad de diversiones - Magnífica iluminación - Moralidad*  
Conozca usted uno de los mejores barrios obreros, orgullo de la actual Administración y contribuya a llevar un rato de alegría y felicidad en la Navidad de los niños de este lugar.  
**EL COMITÉ ORGANIZADOR**

**Con una tabla CRIMEN en Puerto Cortés**

Le dieron un formidable golpe en la cabeza dos mujeres a la señora Carmen Segura de Mesén  
El golpe que recibió fué bastante serio, teniendo que trasladarse al Hospital San Juan de Dios

Ante la Agencia Principal de Policía Judicial fué puesta denuncia contra dos mujeres que agredieron a la señora Carmen Segura de Mesén.  
Según ese parte, esta señora fué brutalmente golpeada con una tabla en la cabeza, habiendo sido necesario trasladarla al Hospital San Juan de Dios.  
Dos policas intervinieron en este asunto, a fin de dejar debidamente restablecido el orden.

**MUNDO  
DIPLOMATICO**

Rumbo a la hermana república de Panamá se dirige el Lic. don Alfonso Hernández Polanco, Ministro de Guatemala en Costa Rica y quien pasará a desempeñar iguales funciones en la nación del sur ULTIMA HORA lo despide atentamente.

De su viaje a la hermana república de Nicaragua donde también está acreditado ante el gobierno de aquel país amigo, regresó a Costa Rica el doctor don Camilo De Oliveira Ministro del Brasil. ULTIMA HORA le presenta su atento saludo de bienvenida.

**PARA LOS  
ESTADOS UNIDOS**

Prepara viaje para los Estados Unidos de Norteamericana donde estudiará, el amigo don Carlos Alberto Volio Pacheco. ULTIMA HORA lo despide cordialmente.

Fué cometido el 28 de los corrientes, cuando un sujeto de apellido Vindas atacó a machetazos a un compañero suyo, Jaime Elías Hernández  
Hernández pereció al día siguiente de los hechos. Vindas fué capturado en el acto

Se nos informó ayer en la tarde de un bárbaro crimen que tuvo lugar el 28 de los corrientes en Puerto Cortés.  
Según esos informes, y por causas que hasta el momento se desconocen, un sujeto de apellido Vindas, trabajador viejo en aquella zona, atacó de pronto a un compañero suyo, Jaime Elías Hernández, a machetazos

Uno de los cortes le partió el cráneo, interesándole la masa encefálica. No obstante, Hernández no murió sino hasta el día siguiente. Vindas fué capturado en el acto, antes de que se diera cuenta lo que había hecho.  
Se levanta ala sumara de este bárbaro y sangriento suceso.

**ESTAFADO CON UN CHANCE EN 06**

Sobre la última cifra fué puesto el 6, cogido de otro chance y dado a cambiar al señor Graciliano Brenes

EL ASUNTO SE VENTILA ANTE LAS AUTORIDADES JUDICIALES DE ESTA CAPITAL

Ante la Agencia de Policía fué presentada esta mañana denuncia contra un sujeto de apellido Marín.  
Parece que este sujeto se presentó ante el señor Graciliano Brenes pidiéndole que le cambiara un chance premiado del sorteo del 28 de noviembre. Las últimas cifras 06. El seis había sido recortado de otro chance y ciudadosamente pegado sobre el chance falso.  
No tuvo el señor Brenes inconveniente alguno en cambiar dicho chance. Ahora se procede a la captura de Marín a fin de dilucidar el asunto.

**ASISTIO EL MINISTRO DE EDUCACION AL ACTO DE CLAUSURA DE LA ESCUELA PERU**

Fué presentado el "Portal de Belén" al concluir este acto público, número que agradó sobremanera por su bellísima y acertada preparación dirigido por la culta e inteligente profesora, señorita Margarita Martínez Arriaga

Se llevó a cabo, ayer a las 2 de la tarde, el acto público de clausura del curso lectivo de la Escuela República del Perú, con asistencia del Ministro de Educación Pública, Lic. don Luis Demetrio Tinoco Castro, quien preldió el acto, y una nutrida concurrencia de padres de familia.

Todos los números del programa fueron ejecutados; apercibidos y agradaron sobremanera a la distinguida concurrencia; por el último número, llamado el Portal de Belén, por su bellísima y viva preparación llamó poderosamente la atención de los concurrentes quienes elogiaron con efusión la dirección artística de este último número dirigido por la culta e inteligente profesora señorita Margarita Martínez Arriaga.

También fué objeto de calurosos aplausos la presentación del alumnado de esta escuela, especial la de los primeros grados.

Para concluir esta nota, nos complacemos en llevar nuestra sincera felicitación al personal docente y alumnado de la Escuela República del Perú, por el éxito obtenido durante el curso del año lectivo cuya clausura remató en el magnífico acto público verificado ayer.

**LA FIESTA DE MAÑANA**

Mañana en la noche en la residencia del Lic. don Faúl Gardián y de su estimable señora esposa doña Elena Montealegre de Gardián, las amistades de su sobrina, la señorita María Hortensia Moya Montealegre y de sus hermanas, las señoritas Solares hijas del señor ministro de Guatemala don Alfonso Hernández Polanco, les ofrecerán una célebre danza, con motivo de su viaje al exterior. ULTIMA HORA le despide afectuosamente.

**DIRECCION GENERAL DE LA TRIBUTACION DIRECTA**

**IMPUESTO TERRITORIAL:**

Se pone en conocimiento de los contribuyentes que los recibos por Impuesto Territorial, correspondientes al tercer trimestre de este año, están ya al cobro en las respectivas Tesorerías Municipales de cada Cantón.

En las cabeceras de los Cantones Centrales, así como en Santa Cruz de Guacacaste el pago deberá hacerse en las Tesorerías Auxiliares de Rentas Públicas.

Los recibos del Cantón Central de San José que se pagan en el Banco de Costa Rica estarán al cobro el 23 de los corrientes.

**CARLOS LARA,**  
Director General

San José, Noviembre 15 de 1943.

# PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

HOY MIERCOLES — A las 6 y 30 p. m. — HOY MIERCOLES

DESDE

## "LA VOZ DE LA VICTOR"

HARA USO DEL MICROFONO NUESTRO DISTINGUIDO PARTIDARIO

### Don Arnoldo Murillo Montes de Oca

No pierda esta importante trasmisión, yescuche la voz de nuestros partidarios jóvenes que prestigian nuestras filas.

### GRANDES PREPARATIVOS

Se realizan a fin de dar mayor realce a la tombola que ha de celebrarse el cuatro de diciembre en la Ciudadela Calderón Muñoz

La fiesta es organizada a fin de recoger fondos para el árbol de Navidad de los niños de aquel sector de la capital

Se nos informa que actualmente se están realizando grandes preparativos para dar mayor realce a la gran tombola que tendrá lugar el próximo cuatro de diciembre en la Ciudadela Calderón Muñoz.

Como se sabe, esta hermosa fiesta tiene un noble fin: el de recaudar fondos para el árbol de Navidad para los niños de este sector de la capital.

Los comités de organización despliegan vastas actividades para ofrecer al público un buen rato de expansión y las diversiones se encontrarán en todos sentidos: bailes, ruletas, cenas, lotería, etc.

### 35.000 TIMBRES LA FERIA ROBADOS A UN AGENTE

A un agente vendedor, empleado del "Timbre la Feria" le sustrajeron esta enorme cantidad de timbres de su propio automóvil en momentos que el vehículo se encontraba estacionado frente al Bar Azul

Detenido por los detectives, momentos después un menor de apellido Rojas quien confesó que los timbres estaban en poder de un chofer de apellido Miranda, quien lo había comisionado para averiguar el valor de 1000 de estas estampillas

En horas de la tarde del 29 de noviembre le fueron robados a Santiago Acuña, agente viajero del Timbre La Feria, 35.000 de estos timbres que se encontraban en el interior de un automóvil de su propiedad, estacionado frente al Bar Azul. Minutos después de haber puesto el señor Acuña el parte respectivo, en conocimiento de los detectives, logró aprehender en el Bar Azul a un menor de apellido Rojas que llegó a este establecimiento a preguntar por el valor de 1.000 de esos papelititos. Interrogado Rojas por los detectives,

terminó confesando que un chofer de apellido Miranda lo había comisionado para buscarle comprador a los mencionados timbres.

Detenido Miranda, se le decomisaron 13.000 timbres e interrogado sobre el origen de ellos alegó que los había encontrado por las inmediaciones del taller de Bertolini.

Este asunto fué llevado por los detectives a conocimiento del alcalde segundo penal de esta ciudad, Lic. don José Luis Pujol.

### ESTE MISMO MES OFRECERA UNA EXPOSICION FRANCISCO AMIGHETTI

Los mismos cuadros que está exponiendo en Nueva York serán expuestos en el Teatro Nacional Amighetti llega a Costa Rica dentro de pocos días, una vez que haya terminado las conferencias que sobre este arte está dictando en Honduras

Informes que se nos han suministrado nos permiten poner en conocimiento de nuestros lectores que el artista nacional Francisco Amighetti estará en Costa Rica dentro de pocos días una vez que haya terminado las conferencias que sobre arte está dictando en Honduras.

Parece que en este mismo mes de diciembre, Amighetti hará una exposición de sus obras en el teatro Nacional, y serán se

gún tenemos entendido, las mismas pinturas que actualmente se están exhibiendo en Nueva York.

### REGRESO DE PANAMA

De su viaje de recreo a la hermana república de Panamá, regresó de nuevo al país, la bella y elegante joven señora doña Cecilia Robles de Acuña. En aquel país disfrutó de una temporada de placer al lado de sus padres el doctor don Adriano Robles exrepresentante diplomático de la nación panameña entre nosotros y de la respetable dama doña Evangelina Méndez Pereira de Robles. ULTIMA HORA le presenta su cariñoso saludo de bienvenida.

### BAILE EN EL CLUB UNION

El próximo sábado en el Club Unión todas las amistades de la bella señorita Luisita Arguedas y de su prometido el joven don German Kooper los festejarán con una fiesta danzante con motivo de su próximo enlace. ULTIMA HORA les desea toda clase de felicidades.

### BRUTALMENTE INTENTA SUICIDARSE

UN JOVEN DE APELLIDO MUÑOZ, APUNALEANDOSE LA GARGANTA.—LOGRO CONSERVAR LA VIDA GRACIAS A SU MADRE QUE LO AUXILIO RAPIDAMENTE AL OIR CUANDO CAIA DERRIBANDO UNA SILLA

Esta mañana se nos informó de un sangriento suceso que tuvo lugar anoche a eso de las ocho, en una casa humilde por el lado de La Soledad.

Según esos informes, un joven de apellido Muñoz, como de unos diez y ocho años de edad, se en-

cerró temprano en su cuarto de su casa de habitación. De pronto, el ruido de una silla y un cuerpo que cayera atrajo la atención de la madre del muchacho. Suponiendo algo anormal corrió a ver lo que sucedía encontrándose al hijo en medio de un charco de sangre. Inmediata-

tamente llamó auxilios médicos.

Se le pudieron apreciar al joven Muñoz tres largos cuchillazos en la garganta.

Los motivos por que intentara suicidarse en una forma tan bárbara se desconocen hasta el momento.

### Asaltado y herido un hombre en Barrio Cuba

DE LA OSCURIDAD DE UNA CALLEJUELA, SALTARON DOS HOMBRES SOBRE ABELARDO SOTO CASTRO, GOLPEANDOLO E HIRIENDOLO FERROZMENTE CON UNA CUCHILLA.— A LA VELOCIDAD DE SUS PIERNAS DEBE LA VICTIMA DE ESTA SANGRIENTA Y BRUTAL AGRESION EL NO TENER QUE LAMENTAR MAYORES DAÑOS Y HERIDAS EN SU PERSONA

Esta tramitándose en la alcaldía primera penal de esta ciudad, una sumaria por el delito de lesiones contra dos vecinos del barrio Cuba, ambos hermanos y de apellido Delgado, quienes a las 7 de la noche de ayer, emboscados en las sombras de un callejón que lleva hasta la pulpería denominada los Pinos asaltaron y agredieron a Abelardo Soto Castro, vecino de ese mismo barrio.

Atacado a golpes y cuchilladas por los hermanos Delgado, la víctima de esta agresión pudo salir corriente en busca de un policía que le ayudara a salir de tan duro trance, cuando la había recibido en distintas par-

tes de su cuerpo, varios golpes y heridas.

El policía destacado en ese sector, acudió rápidamente en auxilio de la víctima, intentando capturar a los agresores, pero estos, al darse cuenta de la presencia en el lugar de los agentes cimientos del agente de orden y seguridad, se dieron a la fuga, ocultándose en su propia casa de habitación.

Refiere la víctima de este escandaloso hecho que el es propietario de una casa en ese barrio, la cual está ocupada por una mujer de apellido Villalta,

y que como está inquilina no le paga los arrendamientos desde hace 4 meses, se vio obligado a mandarle a cobrar con su señora esposa y que la mencionada Villalta, al recibir el cobro, optó por tirar aguacaliente a la esposa de Soto y a una niña, hija suya, que la acompañaba.

Supone Soto que como una de los Delgado vive maritalmente con la citada inquilina suya, sea el cobro de los alquileres el motivo de que hecharon mano estos sujetos para atacarlo y herirlo.

— ANUNCIESE EN "ULTIMA HORA" —

## LA COMANDANCIA GENERAL DE TRANSITO

# AVISA

QUE A PARTIR DEL DIA 1 DE DICIEMBRE DEL CORRIENTE AÑO NO PODRAN PERMANECER ESTACIONADOS EN LAS VIAS PUBLICAS LOS AUTOBUSES QUE HACEN SERVICIOS DE PASAJEROS EN CARRETERAS.

PARA ESE EFECTO SE HA ESTABLECIDO LA "ESTACION CENTRAL DE AUTOBUSES" SITUADA ENTRE EL FINAL DE LA AVENIDA 3ª Y LA CALLE 16. (100 VARAS AL NORTE DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS)

SIGIFREDO CAMPOS PEREZ  
Comandante General de Tránsito

# POSICION SUBVERSIVA ASUME

ADEMAS DE HABER ATACADO EN MANADA A VARIOS MIEMBROS DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR, EL SABADO DISTA DE LA LOCALIDAD: LUIS JIMENEZ, DIRIGENTE CORTESISTA, ES

Ya el cortesismo tiene conciencia clara de su derrota. Y entonces intenta romper el naípe. Los hechos lo dicen: cortesistas en manada han atacado a muchos miembros del Partido Vanguardia Popular. Recuérdese cómo atacaron a Arnoldo Ferreto, a Guillermo Fernández y a Adolfo Herrera García. Y ahora traemos a conocimiento del país las puñaladas que el dirigente cortesista le pegó en Guadalupe a un distinguido miembro de

Como si fuera poco, el domingo asaltan a una autoridad de Palmares, la Agencia de Policía y desarmar al Agente

EL CORTESISMO, DESDE AHORA PRETENDE ROMPER EL NA

Vanguardia Popular, residente en esa localidad. El heridor es el jefe cortesista Luis Jiménez. Como si todos los hechos fuesen pocos, ahora nos llega la noticia de que el cor-

tesismo de Palmares intenta de policia de un distrito darle fuego y desarmar el cortesismo en manada, se ech



# EL DERROTISMO DE LEON CORTES PROVOCA

En los círculos cortesistas el discurso de León Cortés produjo muy mala impresión. El derrotismo que quedó patente es absolutamente perdida

El discurso que pronunció León Cortés el sábado último provocó una malísima impresión entre sus partidarios. Se comenta insistentemente y por eso hemos creído nuestro deber traerlo hasta estas columnas, que León Cortés no debiera haber planteado las cosas como lo hizo.

Se dice que no era necesario dar ya a conocer la derrota en términos tan francos, diciéndoles a sus partidarios que el único recurso

CREEN QUE LEON CORTES NO DEBIA HABER HECHO PATENTE QUE LA ES EL UNICO RECURSO QUE TIENEN ANTE LA DERRO

con que cuentan es la asonada popular, porque el partido se está desmoronando en todas partes.

Otro de los aspectos del discurso que no ha gustado a los partidarios y que ha colabora-

do en esa ola de desaliento en las filas del partido, es que él se dedicó principalmente a los errores, desgracias y cosas que a su vez, según él van a ocurrir en Co

**LAS TRETAS OSCURAS DEL CORTESISMO EXPUESTAS A LA LUZ DE LA OPINION PUBLICA. LOS ENEMIGOS DEL PUEBLO NO PUEDEN DAR UN SOLO PASO**

ESCUCHE EL PROGRAMA:

# "OJOS Y OIDOS DEL BLOQUE

LO MAS SENSACIONAL QUE OCUPA EN ESTOS DIAS EL A

TODOS LOS DIAS DE 6 A 6.30 DESDE LOS POTENTES MICROFONOS DE "LA VOZ DE LA DEMOCRACIA" Y "AMERICA LATINA" EN CADA UNA DE LAS

# NUEVAS RAZONES DE PORQUE EL CORTESISMO

# TOTALMENTE DERROTADO

bilidad por mínima que fuera, ahora, en cambio, en todos los círculos neutrales se afirma que León no podrá ganar ni una sola provincia.

3º—El estado económico de ambos partidos. Mientras el cortesismo recibe espontáneamente de manos de los decididos partidarios de Cartago la hermosa suma de... 140.000 colones para continuar la campaña en esa provincia, los cortesistas tuvieron que pedirle prestado a Alfredo Valio para pagar los pocos propagandistas que les quedan.

4º—La situación general en todo el país, ya que en todos los cantones en donde los cortesistas tenían cierta fuerza ha comenzado a desgranarse el partido, y en los can-

tones que el Bloque de la Victoria tiene asegurados la 1º—Porque ya ni los mismos cortesistas creen en el triunfo de su candidato. El mismo Cacayo se ha retirado prácticamente del club cortesista porque no tiene la menor esperanza en el triunfo de don León.

2º—La opinión de los círculos neutrales del país, los cuales creen que si bien hace algunas semanas los cortesistas podían obtener la victoria en las provincias de Alajuela y Heredia, con lo cual podrían contar con alguna posi-

barrida va a ser formidable. esto ofrecemos el hecho de que los cortesistas han hecho las más oscuras apuestas lanzadas por el partido en gran número de cantones, y que se han retirado por los cortesistas.

5º—La indisciplina interna y el espíritu de desconfianza entre los cortesistas, los cuales se han dividido en un pleito por el que se han retirado de los puestos en las papelerías de

# EL CORTESISMO

## ABADO ATACARON A PUÑALADAS EN GUADALUPE A UN VANGUARDISTA, ES EL AUTOR DEL HECHO

pretendiendo quemar

NAIPE

intentó asaltar la agenc...  
distrito del cantón para...  
amar al agente. El corte...  
echó sobre la autoridad

al grito de Viva León Cortés. Dispararon con tra la Agencia, sin hacer blanco dichosamente.

Este caso, así como los otros, son parecidos a los sucesos de Heredia, donde el primero que disparó fué un cortesista, el famoso Pacho Fernández, nazi declarado, que aún se encuentra preso a la orden de las autoridades judiciales.

# UNA GRAN DESALIENTO EN SUS FILAS

te esa noche ha hecho c undir la impresión de que la campaña está ya

LA ASONADA POPULAR  
MOROTA

desaliento que cunde en las...  
es que en él León Cortés se...  
nie a analizar los supues...  
cias y calamidades que se...  
rigen Costa Rica en caso de

que triunfe el Bloque de la Victoria. Se comento al respecto que esa insistencia acerca de las enormes posibilidades de triunfo de don Teodoro Picado viene a dejar palpable la poca confianza que él mismo don León tiene en su triunfo y crea un desgano en el ánimo de sus partidarios.

Hasta aquí los comentarios que hemos oído en las filas cortesistas acerca de ese discurso.

## UN CASO SIN QUE EL PUEBLO SIGA SUS MOVIMIENTOS.

# DE LA VICTORIA"

IL AIRE.

VOZ DEL TROPICO", "LA VOZ DE LA  
DEN A

# CORTESISMO ESTA YA ROTADO

er formidable. Como comprobación de...  
el hecho de que ninguna de las nume...  
stas, lanzadas por el Republicano Nacio...  
mero cantones del país, ha sido toma...  
resistas...  
el espíritu de riña que reina en...  
tales están totalmente enfra...  
ver quién ocupa los primeros...  
a diputados y han abandonado

completamente la lucha del partido.

6º—La moral cada día más firme de los componentes del Bloque de la Victoria, los cuales multiplican cada día sus fuerzas en virtud de este espíritu elevadísimo basado en la seguridad granítica de la victoria.

7º—Las apuestas que se cruzan en los círculos neutrales con respecto a los diputados. Se apuesta a que Cortés no sacará ni un diputado en Limón, Puntarenas ni Guanacaste. Le dan uno por San José, y Heredia y cuando más dos por Alajuela y por Cartago. Esto daría un total de seis diputados cortesistas y 17 del Bloque de la Victoria. Como esto es la opinión de los círculos neutrales ya podrán imaginarse los lectores cuál es la nuestra.

# Gran CANTIDAD DE FRIJOLES EN MAL ESTADO

Decomisaron esta mañana los inspectores de la Junta Central Abastos

Informes suministrados por la Oficina de Denuncias de la Junta Central de Abastos, han puesto en nuestro conocimiento que una gran cantidad de frijoles en mal estado fueron decomisados esta mañana en un céntrico y conocido establecimiento de esta ciudad. El decomiso lo llevaron a cabo los inspectores de la Junta. Esta cantidad de frijoles, como se ha hecho anteriormente con los malos productos que se decomisan, ha sido enviada al crematorio para que se le quemé.

# NOQUEADO por una DAMITA

Quedó anoche un joven boxeador que quiso propasarse en una callejuela oscura. La jovencita resultó todo un portento en jiu-jitsu, pues durmió al enamorado durante más de dos minutos

Anoche tuvo lugar uno de esos hechos que se cree que sea imposible que ocurran en Costa Rica. Como a las nueve y en una callejuela oscura de barrio Luán un joven boxeador, según se nos ha dicho, se encontró con una joven de apellido Fonseca. El joven quiso aprovechar las circunstancias de soledad y falta de luz, intentando una conquis-

ta rápida y violenta; pero resultó que la jovencita es todo un portento de jiu-jitsu y en menos de lo que se dice amén, lanzó por encima del hombro al galán, que por esta vez de verdad fué rendido. Naturalmente al modo de defenderse fue a conocimiento de la policía, ya que el pretendido boxeador quedó dormido por más de dos minutos.

# ESTAFADA LA DUENA DEL ASTORIA

Un cliente que firmó cheques para pagar el valor de unos tragos en este conocido "Nigth Club", se negó a reconocer su firma cuando se le envió al cobrador

Un señor cuyo apellido nos reservamos, fué denunciado ante la alcaldía segunda penal de esta capital, por la dueña del conocido Nigth Club de esta capital, denominado Astoria.

Al parecer, este cliente se tomó más tragos de lo conveniente, porque tuvo necesidad de firmar un cheque para pagar el consumo. Después, firmó otro cheque por los otros tragos y abandonó el establecimiento. Al día siguiente, ambos cheques fueron llevados al banco para su cobro, pero el cajero rechazó el segundo cheque por cuanto la firma no era igual a la del primer documento. En vista de ello se le mandó un cobrador a este cliente quien rechazó de plano el pago de la deuda por cuanto no recordaba haber firmado este segundo papel. Por demás está decir que la propietaria del mencionado Astoria, puso el asunto en conocimiento de la alcaldía segunda penal para que esta ordene lo cimiento de la alcaldía segunda que las leyes establecen al respecto.

# Dos graves ACCIDENTES ocurrieron en Sarapiquí

El 27 el señor Rodolfo Brenes fué arrastrado con su caballo y el 29 quedó un rancho totalmente destruido por la correntada. Tanto río Sarapiquí como Colorado han crecido enormemente y su cauce aun es bastante peligroso

Informes llegados a esta capital y recogidos por nosotros dan cuenta de que tanto río Sarapiquí como el Colorado, a consecuencia del último temporal han crecido en forma inusitada, siendo todavía en estos momentos su cauce demasiado peligroso. Se reportan dos accidentes ocurridos el primero el 27 y otro el 29. Del primero fué víctima el señor Rodolfo Brenes, quien fué arrastrado con todo y bestia durante un largo trayecto. Aunque el señor Brenes pudo ser rescatado de las aguas, se perdió el caballo. El 29 un rancho fué destruido, totalmente por la fuerte correntada. Desafortunadamente no se registró ninguna desgracia personal.

# OTRO TIROTEO EN MIRAMAR

Se suscitó con la reaparación de los mismos bandoleros que meses antes asaltaron varias minas de oro de la localidad. Desde esos primeros asaltos los guardas están alerta, por lo que les fué fácil este nuevo intento de robo a mano armada

Hace algún tiempo Miramar, como localidad de minas de oro, estuvo en constante agitación pues de pronto brotó una banda de bandoleros que estuvieron intentando serios asaltos en las minas, así como uno efectuado contra la iglesia, pudiendo de esta vez robar numerosas reliquias, parte de las cuales fueron rescatadas. Últimamente se nos informa que de nuevo se suscitó un grave tiroteo entre las autoridades y posiblemente los mismos sujetos, cuando estos se lanzaron al ataque contra La Bonanza. Uno de los atacantes cayó herido. Se teme que de nuevo vuelva a reanudarse la ola de asaltos. Pero de esta vez fallan, pues ya los guardas están sobre aviso.

# Fuerzas rusas llegarán a Italia para tomar parte en la invasión de los Balcanes

LA CIUDAD DE ZHLOBIN ESTA COMPLETA MENTE RODEADA POR LAS FUERZAS SOVIETICAS.— HONG KONG FUE OBJETO DE UN NUEVO ATAQUE POR AVIONES ALIADOS.— DRESDE SE HA CONVERTIDO EN UNA CIUDAD DE REFUGIADOS BERLINESES

LONDRES, 1. UP. — Durante la sesión en los comunes ante una pregunta del parlamentario Hurbert el ministro de aviación sir Archibald Sinclair declaró que el mes de noviembre la RAF arrojó aproximadamente 13.000 toneladas de bombas sobre Alemania, mientras que en Gran Bretaña cayeron solo 130 toneladas arrojadas por la Luftwaffe. Sinclair añadió que entre el 19 de enero del año actual y 30 de noviembre se perdieron en Europa 2081 bombarderos de la RAF con base en Gran Bretaña y 106 durante el día. En el mismo período la aviación norteamericana perdió 829 bombarderos estacionados en aeródromos ingleses.

BERNA, 19. UP. — El periódico Basler Nachrichten afirma hoy que los aliados intentan en el próximo futuro invadir los balcanes con la ayuda de tropas rusas que pronto llegarán a Italia meridional.

FRONTERA FRANCO SUIZA, 19. UP. — Ocurrió un combate callejero en la localidad francesa de Rodez entre tropas alemanas y fuerzas croatas de ocupación debido a una acalorada disputa durante la cual 2 oficiales de las últimas dieron muerte a 3 oficiales del Reich. Sucedió en la noche participando en el unos 500 soldados alemanas y 225 croatas y adquirió tal gravedad que se calcula en 150 el número total de muertos. Todos los croatas que quedaron con vida fueron fusilados sin juicio previo.

LONDRES, 19. UP. — La radio de Berlín informó oficialmente que las fuerzas soviéticas han intensificado su presión contra las posiciones de las tropas del Reich entre los ríos Pripet y Berzina.

ARGEL, 19. UP. — Las fuerzas del octavo ejército prosiguen con vigorosos ataques su ofensiva en el sector oriental han agravado el peligro de flaqueo sobre la línea de invasión alemana con la ocupación de las tres importantes localidades de Lanciano, Casoli y Castelfrentano, en operaciones que coinciden con indicios de que en breve se lanzará una ofensiva general en el frente de Italia. Las veteranas tropas del octavo ejército, acomete teniendo recientemente en el cuarto día de su ofensiva hacia Roma, infligieron "muy grandes" pérdidas al enemigo en el curso de sus nuevos desplazamientos, que representan avances de varios kilómetros. Las súbitas acometidas que dieron a las fuerzas británicas la posesión de esas tres importantes localidades del sector oriental están al parecer coordinadas con ataques de las fuerzas del general Clark, que efectuaron avances en varios puntos enviando además patrullas a gran profundidad dentro de las defensas alemanas. Las tres localidades ocupadas por el octavo ejército se encuentran casi en línea recta entre sí, siendo la más septentrional la de Lanciano, que dista 8 kilómetros de Fossatesa ocupada ayer. Castelfrentano está al sud de Lanciano y Casoli se encuentra a 8 kilómetros al oeste de Oarchi. La intensificación de las operaciones ofensivas aliadas en el frente italiano coincide con informaciones radiotelefónicas recibidas en ésta según las cuales hay indicios de que en breve será lanzada una ofensiva general en todo el frente italiano. Otros despachos del frente indican que el octavo ejército se está aprestando para hacer frente a desesperados contraataques nazis. Las fuerzas del general Montgomery siguen realizando operaciones de limpieza contra los últimos focos de resistencia alemanes en las alturas conquistadas al oeste del valle del Sangro, donde la línea de invierno enemiga — destinada a contener a los aliados en su marcha hacia Roma — fue quebrada sobre un frente de 25 kilómetros tierra adentro del Adriático. Los alemanes han sido obligados a retroceder hasta un punto donde no tienen apoyo conocido para ofrecer una resistencia

organizada antes de llegar al río Pescara a 28 kilómetros de Lanciano y junto a la ciudad del mismo nombre, que constituye el objetivo inmediato aliado.

NUEVA YORK, 19. UP. — La oficina de información de guerra reproduce un despacho de la radioemisora de Tokio según el cual Hong Kong ha sido objeto de un nuevo ataque aéreo aliado. Dice la información que un grupo de aviones compuesto por más de 10 máquinas entre bombarderos y cazas fue el que realizó la incursión, la cual, según el anuncio, solo causó daños insignificantes.

LONDRES, 19. UP. — La BBC anuncia que la ciudad de Zhlobin está casi completamente cercada por las fuerzas rusas.

ESTAMBUL, 19. UP. — Informaciones recibidas de Budapest hacen saber que según declaraciones de viajeros llegados de Berlín considerable proporción de más personas que huyen de la capital alemana a causa de los bombardeos aéreos, se ha dirigido a Dresde que se ha convertido en una ciudad de refugiados.

LONDRES, 19. UP. — Las fuerzas rusas están lanzando recientes ataques al sudoeste de Kriehew y en la carretera al oeste de Smolensk según lo hace saber el comunicado alemán.

LONDRES, 19. UP. — Fortalezas volantes americanas golpean fieramente objetivos en la Europa ocupada en pleno día de hoy por el tercer día consecutivo. Anoche, también por tercera noche consecutiva, bombarderos Mosquitos azotaron a Alemania occidental, según anuncia el ministerio del aire inglés. No se han revelado más detalles. La real fuerza aérea no empleó anoche sus bombarderos pesados contra Alemania. Aviadores americanos e ingleses completaron un mes de ataques sin precedente. Los ingleses destruyeron más de la tercera parte de Berlín mientras que los americanos efectuaron más incursiones en un mes que en cualquier otro mes desde que se organizó la octava fuerza aérea estadounidense.

CUARTEL GENERAL ALIADO, ARGEL, 19. UP. — El octavo ejército inglés continúa ejerciendo tal presión en el sector del Adriático en Italia que los alemanes se ven obligados a retirarse por el camino hacia Roma. Los veteranos del general Montgomery han roto la "línea de invierno" alemana a lo largo de un frente de 20 kilómetros, Vanguardias inglesas se encuentran

ahora a tan sólo veinte kilómetros del puerto de Pescara, terminal de las carreteras y los ferrocarriles que conducen a la capital italiana.

LONDRES, 19. UP. — Despachos recibidos de Moscú revelan que los rusos juntando refuerzos para contener una contraofensiva alemana al oeste de Kiev. Con la pérdida de Korosten, anunciada ayer, el ejército rojo ha sufrido el segundo revés durante 11 días. Sin embargo, más al norte los nazis todavía están retrocediendo. Fuerzas soviéticas están avanzando sobre Zhlobin en la Rusia Blanca desde el noroeste y el sur de dicha plaza.

CUARTEL GENERAL ALIADO PACIFICO SUDOCIDENTAL, 19. UP. — El empuje de tropas australianas para desalojar a los japoneses de la península de Huon en Nueva Guinea continúa anotándose buenos éxitos. Apoyados por tanques, los soldados de la Manigua han ocupado el cruce de caminos de Bonga y están en marcha hacia el norte. Otras fuerzas están abriendo paso tierra adentro en ese sector. Entre tanto unidades navales ligeras cañonearon la costa de Nueva Guinea en el sector de Sio acosando así a las maltrechas fuerzas niponas que están retirándose. A la vez bombarderos Mitchell y Marauder, escoltados por cazas, arrojaron 46 toneladas de bombas en el aeródromo del cabo de Gloucester en la costa de Nueva Bretaña, a 75 kilómetros al norte de Nueva Guinea. Aviones aliados acosaron también al enemigo en la isla de Bougainville.

ARGEL, 19. UP. — Oficialmente se anuncia que destructores y fuerzas navales británicas livianas apoyan a las fuerzas del octavo ejército en sus operaciones en la zona del Sangro.

BERNA, 19. UP. — Oficialmente se anunció que todos los judíos residentes en la Italia republicana, nacionales o extranjeros, serán inmediatamente reunidos en campos de concentración y en viados a Polonia para ingresar en los campos de trabajo. Se tiene entendido que los primeros trenes con su pasaje completo de semitas de las concentraciones de Piacenza partieron ya para Polonia anoche.

BERNA, 19. UP. — La radio de Vaticano anunció que la Nunciatura Apostólica en Berlín fue completamente destruido a consecuencia de los últimos bombardeos aliados a esa capital, pero su titular monseñor Orsenigo, está indemne.

## SALVAJE DUELO A MACHETAZOS

Tuvo lugar ayer entre Ramón Mora Salazar y Luciano Suazo Mora Salazar, según los últimos informes, está al borde de la tumba

Las autoridades de esta capital el lugar indicado, trayendo tal recibieron en la mañana de los. Resultaron ser ellos Ramón hoy informes de Cañas, Guana Mora Salazar y Luciano Suazo, quienes pelearon por el amor de una bella guanacasteca.

Los informes dicen que el juez de Paz de Santa Rosa a to indican que Mora Salazar, a consecuencia de las terribles heridas que había heridos, nmedoata ridas recibidas, se encuentra al mente salió una comisión ha-borde de la tumba.

## DETENIDO CON ARMAS EN EL NEGOCIO DE E. POCHET

Ayer a las tres de la tarde, el resguardo de Miramar detuvo a un sujeto que responde al nombre de Elías Quirós, a quien se le encontró una escuadra 35, conteniendo siete tiros en el magazín. Quirós tenía también 18 tiros en los bolsillos. Parece que este es uno de los sujetos que últimamente atacaron una de las minas de oro de aquel lugar suceso del que se nos dió cuenta ayer y que publicamos en otra sección. Esta última información llegó esta mañana, cuando cerrábamos la edición de hoy.

LONDRES, 19. UP. — Oficialmente se anuncia que bombarderos Mosquito atacaron anoche objetivos del oeste de Alemania. Agrégase que también sembraron minas en aguas enemigas y que no desapareció ninguno de los aparatos que intervinieron en las operaciones.

ANGORA, 19. UP. — El embajador alemán en Turquía von Papan parece haber asumido transitoriamente el cargo de ministro de relaciones exteriores del Reich para iniciar gestiones pacifistas con la mediación de países neutrales, según noticias llegadas a Estambul y atribuidas a los círculos autorizados de Budapest. Si bien se sabe positivamente que von Papan rechazó ese cargo hace aproximadamente dos meses, se afirma que los nacionalsocialistas ejercieron tal presión a su regreso a Alemania para dar cuenta de los resultados de las conversaciones de los representantes turcos y aliados en El Cairo, que cedió. Se agrega que las importantes personalidades del nazismo consideran que ni von Ribbentrop ni ninguno de ellos deben abrigar esperanzas de tener éxito en una empresa de ese significado resolviendo que la misma sea confiada, a cualquier precio, a von Papan, se dice que a Joachim von Ribbentrop se le confiará un puesto diplomático. Los nuevos nombramientos de von Papep y von Ribbentrop se mantendrán secretos hasta que el primero tenga tiempo suficiente para sondear el ambiente y deducir si existen pers-

pectivas halagüeñas para continuar las gestiones. Si se convenga que las mismas son infructuosas se retirará del ministerio de relaciones exteriores.

LONDRES, 1. UP.— Una formación de fortalezas volantes, en pasó sobre la zona de esta capital vuelo de regreso desde el este, tal hoy por la mañana.

LISBOA, 1. UP.— Personas autorizadas afirman que Roosevelt y Stalin se encuentran en El Cairo, a la sombra de las pirámides, que vieron escribirse tanta historia y e run lugar casi a tiro de cañón de El Alamein, donde comenzó la primera ofensiva aliada de las más grande de todas las guerras, Churchill, Roosevelt y Chiang Kai Shek se reunieron, según un despacho de la agencia noticiosa británica. Esa reunión significaría otro gran triunfo para la diplomacia de las naciones unidas pues ninguna otra de las acciones tomadas por los gobiernos de Londres, Moscú, Chungking y Washington, podr revelar al mundo de una manera tan inequívoca que los dirigentes de las potencias aliadas por la comunidad de la causa, están resueltos a seguir juntos hasta el fin de la común finalidad.

MADRID, 1. UP.— Los vespertinos publican un breve despacho de la agencia EFE fechado en Lisboa anunciando que Roosevelt, Churchill y Chiang Kai Shek conferenciaron largamente en El Cairo y que los tres viajan ahora hacia Irán para reunirse con el mariscal Stalin y continuar las conversaciones. Repite que durante las conferencias la ciudad estuvo virtualmente incomunicada con el exterior y que Roosevelt, Chiang Kai Shek y la señora de éste fueron a El Cairo por vía aérea, mientras que Churchill viajó a bordo de un buque de guerra

# POSTAL

A Sergio Villegas Carmona del Partido Demócrata Cortesista de Santa Ana:

Tenemos el gusto de manifestarle una vez más que mantenemos nuestra apuesta en los términos que fué formulada y publicada en LA TRIBUNA del sábado 20 de noviembre anterior. Ni conocíamos hasta anoche, ni aceptamos ahora sus condiciones caprichosas que, al proponerlas usted aconsejado por su grupo cortesista, está demostrando con ellas la debilidad de su partido y su deseo de no hacerle frente a nuestra apuesta. . . . . Recuerde:

Apostamos € 3000. a € 1500. a que el Lic. D. Teodoro Picado obtendrá más votos que el Lic. don León Cortés en el cantón de Santa Ana, en las próximas elecciones.

Si usted cree que el cortesismo de Santa Ana está en mayoría, como aseguran algunos de sus dirigentes, aproveche la oportunidad. Decidase.— No vacile.

Comité Ejecutivo del Partido Republicano Nacional de Santa Ana.

Diciembre 1º de 1943.

## SUNTUOSA FIES-TA EN EL CLUB UNION

El martes siguiente en los salones del Club Unión las amistas de las bellas amigas Florita Hernández y Claudia María Esquivel les ofrecerán un baile con motivo de su próximo viaje a los Estados Unidos. ÚLTIMA HORA les desea una feliz travesía y grata permanencia en el exterior.



CENTENARES DE

VIENE de la pág. PRIMERA

intereses del agricultor cañero, que es, en realidad, quien más yormente lo necesita.

Quiénes han combatido este convenio sin duda alguna no lo han analizado y se han dejado llevar por su mala voluntad contra todo lo que hace el gobierno. He visto por ahí, en alguna publicación, que se tergiversa la cuestión tratando de insistir todavía en que el gobierno no va a tener que dar una enorme bonificación a los productores de azúcar, propietarios de ingenios. Y es sabido que todo eso es inexacto y que las sumas necesarias para mejorar el precio de la caña y reajustar los jornales de los trabajadores, van a ser tomadas de los fondos que se han ido acumulando con las contribuciones de los propios azucareros y que están en manos de la Junta de la Caña.

Esa es la verdad y los agricultores cañeros deben conocerla y comprender que es a ellos a quienes se beneficia en mayor proporción, al mejorarse en aproximadamente 32 colones el precio de la tonelada de caña.

Especialmente en la provincia de Alajuela en donde los pequeños productores de caña son muy numerosos, este convenio ha de producir grandes beneficios, pues serán muchos centenares de familias modestas las que reciban mayores ingresos, tanto los productores como los jornaleros cuyos salarios van a ser mejorados.

una intervención acertada, ha El gobierno, pues, ha tenido procedido con criterio patriótico y ha logrado solucionar el problema sin encarecer el precio del azúcar, que es el objetivo primordial que se trataba de alcanzar, para no perjudicar a los consumidores.

Tales las breves manifestaciones del diputado señor Mora.

Mañana, estrenazo argentino: Elvira Ríos, Tito Lusiardo y Alicia Barrie, en: VEN MI CORAZON TE LLAMA Una película de domingo! Próximo sábado: LA VUELTA DEL CHARRO NEGRO con Fernando Fernández

Próximo domingo: Henry Fonda y Maureen O'Hara, en: EL SARGENTO INMORTAL

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 90 Dorothy Lamour, en: CAMINO DE MARRUECOS

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 50 George Brent, en: CASADOS Y APURADOS

ADELA

A las 7 y 8.45 65 Maria Duval, en: LA NOVIA DE PRIMAVERA

AMERICA

A las 7 y 8.45 65 Alice Faye, en: MI CORAZON CANTA

CASTRO

A las 7.30 50 Negrete, en: EL PEÑON DE LAS ANIMAS

Pronto: DOÑA BARBARA la mujer brutal! La hembra terrible. Con María Félix AVE SIN NIDO. la apasionante historia de Anita de Montemar. Con Blanca de Castellón y Carmen Montejo. SECRETO ETERNO, con Marina Tamayo y Carlos Orellana. VOLVEREMOS con Brian Donlevy.

COMPRE SU JABON

Para lavar su ropa en la

FERRETERIA SOLEY Marca "YELOS"

GARANTIZAMOS MEJOR CALIDAD, MAYOR RENDIMIENTO

0.80 la libra

FERRETERIA SOLEY

Edificio Cartago, Paso de la Vaca, San José

SENTENCIA SENSACIONAL

Intervino la Sub Inspección General de Trabajo en la solución amistosa de un conflicto entre el propietario de una conocida cantina de esta capital, situada por las inmediaciones del Mercado Central y uno de sus empleados de oficina cantinero.

Este asunto fué solucionado a satisfacción de ambas partes pagando la propietaria del establecimiento \$ 855.00 a su empleado por concepto de horas de trabajo extraordinaria y reajuste de salarios, por espacio de 4 meses. Como podrán comprender nuestros lectores, la Secretaría de Trabajo y Previsión Social está mostrando decidido empeño en que se cumplan los términos legales del Código de Trabajo en armónica solución de los conflictos que por pago de horas extras y reajuste de salarios se originan entre patronos y obreros.

DESCUBIERTO UN

(Viene de la pág. UNO)

oficinas de la Merchandise y las oficinas de Emanés. Se descubrió entonces que había desaparecido una gran cantidad de herramientas.

Iniciadas inmediatamente las pesquisas no fué sino hasta ayer res del hurto, quienes resulta que se logró dar con los autores ser Domitilo Ledezma y renas.

Francisco Sequira, alias Punta. Apenas si se logró decomisar diez docenas de limas triangulares y algún otro implemento, parte en Parrita y parte en Quecos, donde ocurrieron los hechos.

Tanto los delincuentes como lo decomisado han sido puestos a las órdenes de las autoridades judiciales para su juzgamiento legal.

PARA TURRIALBA

(Viene de la pág. UNO)

tado don Tomás Guardia Tinoco. Va el alto funcionario invitado en asocio del señor Guardia a visitar la estación experimental del hule que funciona bajo la dirección del Dr. Theodore J. Grant y también las obras de construcción del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas.

Regresarán en las horas de la tarde a la capital.

CONCEDIDO PERMISO AL ASERRADERO "LA CALIFORNIA" PARA IMPLANTAR LA JORNADA EXTRAORDINARIA DE TRABAJO

En la mañana de hoy, la Sub inspección general de Trabajo concedió permiso al propietario del aserradero la California para implantar la jornada extraordinaria de trabajo en su establecimiento, durante los días lunes, martes, miércoles, jueves y viernes.

La jornada será de 4 horas diarias así: una hora, de 16 a las 17 horas y las tres restantes de las 18 horas a las 21, durante los días señalados. Después de una detenida investigación sobre las condiciones de trabajo en el mencionado taller, de las labores a realizar durante esas jornadas extraordinarias y de las facilidades y ventajas de que disfrutarán los trabajadores en las mencionadas horas de trabajo extra, concedió la oficina de trabajo citada, el permiso solicitado.

REFORMAS A LA

(Viene de la pág. UNO) — vió al congreso ya tal como lo dipimos ayer, el proyecto de ley de esquilme.

Sabemos que en el congreso algunos diputados han manifestado la necesidad de introducirle a dicho proyecto de ley algunas reformas le forma.

Así se nos manifestó por parte de algunos de ellos. Pero en general, todos están de acuerdo en que es justo y es bueno reducir el pago de alquiler de tierras, de la mitad a la quinta parte de la cosecha.

AUMENTO DEL

(Viene de la pág. UNO) — frontan, creación de nuevas plazas, aumento de sueldos, etc.

La Secretaría de Justicia transcribió la comunicación a: Jefe de Control, con el ruego de tomar debida nota de ella y ojalá poder darle una solución favorable.

COSTA RICA Y NICARAGUA

(Viene de la pág. UNO) — enfrentarán Guatemala y El Salvador en el encuentro estelar.

El cable que nos envía don Enrique Riba, delegado de la Federación y que recibimos anoche dice así: San Salvador, 30 Nov. de 1943 A Miguel Sánchez O. LA TRIBUNA San José, C. Rica. Domingo jugarán Costa Rica y Nicaragua y Guatemala y Salvador Programa completo por aereo mañana. Enrique Riba.

LONDRES, 19. UP. — Varias estaciones de radio de onda corta de los países aliados han anunciado que se inició o está por iniciarse la "conferencia de la victoria" entre Churchill, Roosevelt, Stalin y Chiang Kaishek. Con respecto al lugar de la reunión las emisoras norteamericanas, entre ellas la oficina de información de guerra, organismo oficial, expresaron que se desconoce. Pero radio Leopold Ville de los belgas libres comunicó que ran en el Irán. También los alemanes dieron la noticia pues la los jefes de estado conferencia-DNB, reproduciendo aparentemente información obtenida en Lisboa por otra agencia, la expidió en el término de media hora a sus clientes extranjeros.

Próximo Domingo, Palace Variedades, Moderno e Ideal Mickey Rooney, Freddie Bartholomew juntos de nuevo en la joya Metro!

AVENTURAS DE UN YANQUI (Otra vez juntos los astros de "Capitanes Intrépidos")

Próximo Jueves, Palace! ¡Una grandiosa película de domingo! LO QUE SIEMPRE TRIUNFA por Van Heflin y Lionel Barrymore, Ruth Husey - Garantizamos esta monumental película Metro!

Próximo Sábado, Palace: TENTACION DIABOLICA

Hoy, Miércoles 1 de diciembre

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.75 SOL DE SANGRE por Margo y Tom Neal ¡Bajo la muela del Sol Naciente!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.65 Siguen los lleros tremendos! FRANKESTEIN CONTRA EL LOBO HUMANO! Escalofriante!

MODERNO

A las 3 y 7.30 0.50 CASA DE MUJERES No es apta para menores

IDEAL

A las 7 y 8.45 0.45 LA SOMBRA DE UNA DUDA por Teresa Wright y Joseph Cotten

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.50 LA JUVENTUD MANDA En español por Semillita Carlos Corez

KEITH

A las 7.30 0.50 LA NOCHE DEL PASADO por Greer Garson y Ronald Colman

Pronto: Bataan por Robert Taylor. Cargamento Blanco por Heddy Lamarr